

Thuin – 2016-2018, les Thudiens se souviennent

par Gérard VANADENHOVEN



Ces trois dernières années, le Comité Saint-Roch a souhaité commémorer le 150^{ème} anniversaire de la revigoration et de l'amplification du culte à saint Roch entre 1866 et 1868.

C'est ainsi que toute une série de manifestations se sont succédé. Retenons principalement l'hommage à la chapelle Saint-Roch, le dimanche 14 août 2016, le don d'une statuette, réplique du saint thaumaturge au Musée des Marches folkloriques de l'Entre-Sambre-et-Meuse¹, la conférence de Pierre Bolle, docteur en histoire médiévale, à propos du pèlerin de Montpellier, l'interprétation du cantique à saint Roch au carillon du beffroi par le jeune et talentueux carillonneur thudinien Baptiste Demars. Les fidèles lecteurs du *Marcheur de l'Entre-Sambre-et-Meuse* se souviendront également des articles parus dans la revue sur les événements de 1866² et le cantique à saint Roch³.

En 2018, en apothéose de ces trois années de commémorations et festivités, les Thudiens célèbreront les 150 ans de l'escorte armée contemporaine par diverses initiatives menées par les membres du Comité Saint-Roch. En voici un bref aperçu :

- via l'organisation d'un concours, la création d'une affiche spéciale. C'est le très réussi projet d'Adrien Berteaux qui a été retenu parmi la vingtaine de candidats ;
- une exposition (Saint Roch dans tous ses états) se tiendra dans l'église Notre-Dame d'el Vaulx, siège du culte à saint Roch, les 8 et 9 septembre prochains. Le samedi, dès 18h00, Marie-Christine Leclercq y donnera une conférence sur le thème « Saint Roch, son culte, ses représentations. Traces de la ferveur populaire » ;

- une monumentale oriflamme viendra pavoiser l'une des faces du clocher de cette même église à l'occasion du 3^{ème} dimanche de mai;

- dans les pages suivantes, Nicolas Mairy résume le fruit de ses longues recherches à propos des plus lointaines origines du culte à saint Roch à Thuin. Avec Denis Dagnelie, il cosigne d'ailleurs un numéro thématique « *Aux origines contemporaines de la Marche Saint-Roch de Thuin (1866-1868)* » de la revue *Sambre & Heure du Centre d'Histoire et d'Art de la Thudinie*.

Cette année 2018 est aussi particulière pour la Compagnie Royale des Chasseurs Carabiniers de la Ville-Basse. Né en 1868, ce corps de pompiers volontaires s'est constitué après un funeste incendie dans le quartier du Rivage.

Devenue uniquement folklorique, la plus ancienne société thudiniennne en activité fête aussi son siècle et demi.

Bienvenue à Thuin, les 19, 20 et 21 mai prochains! Vous aurez l'occasion d'y assister à la traditionnelle Marche Saint-Roch et, les 8 et 9 septembre, de voir l'exposition qui clôturera cette année riche en événements. ■

Références

1) RANWEZ Michel & GUILLAUME Alain, *Thuin : un petit saint Roch au Musée, dans Le Marcheur de l'Entre-Sambre-et-Meuse, n°222, décembre 2016, p. 21.*

2) MAIRY Nicolas & VANADENHOVEN Gérard, *Thuin – il y a 150 ans, la résurgence du culte à saint Roch, dans Le Marcheur de l'Entre-Sambre-et-Meuse, n°219, avril 2016, p. 11-12.*

3) MAIRY Nicolas, *Thuin (1867-2017) : les 150 ans du cantique à saint Roch, dans Le Marcheur de l'Entre-Sambre-et-Meuse, n°223, avril 2017, p. 20-23.*

CORDONNERIE DOM

SPRL

Rue de Namur 25
6280 GOUGNIES
0479 32 04 60



Ma/Me/Je : 8h30>12h - 13h>18h • Ve/Sa: 8h30>12h • Fermé le lundi



Fabricant de Chapeaux

successeur Maison Boudart-Jurczek de Binche

du mardi au samedi de 14h à 18h
et sur rendez-vous

rue Haute, 40 • 5190 Spy • 071/78 07 44 • www.plumet.be